



# Proyecto Integrador

- Escuela Normal de Educación Preescolar
- Curso: Expresión y Apreciación Artística: Cantos, Ritmos y Juegos
- Maestro: Manuel Federico Rodríguez Aguilar
- Alumna: Valeria Lizbeth Castañeda Santibañez
- Grado y Sección: "I.A"      Núm. Lista: 6

## Introducción

Este escrito tiene la finalidad de establecer la importancia de la expresión y apreciación artística, en conjunto con los cantos, ritmos y juegos, para el desarrollo humano de aquellos en etapa infantil, fomentando en su totalidad la relevancia que tiene el estimular a los niños durante esta grado institucional, a través de actividades que les sean atractivas y genuinas dentro de su potencialidad. Encaminadas con una intención y a su vez realizadas con pedagogías concretas para una educación digna que se interese por las necesidades de los educandos.

Con el objetivo de informar e indicar lo aprendido durante la asignatura, resaltando los datos y conocimientos más importantes que destacan para la formación de las estudiantes normalistas, sirviendo como objeto de estudio y constante saber, enriqueciendo a la pedagogía de manera tanto empírica como teórica. Siendo imprescindible para la educación preescolar, un pilar sirviendo como ayuda a los niños y niñas a conocerse mejor a ellos mismos, expresar su mundo interior y plasmar su imaginación y creatividad, además para adquieran una cantidad de competencias sociales y emocionales básicas para el desarrollo personal.

Asimismo se tomarán en cuenta las epistemologías vistas, tales como la creación de juegos, y la visualización de otro horizonte de acuerdo con estos saberes. Englobando las distintas expresiones culturales, partiendo de la tendencia de inclusión e intersección dentro del ámbito educativo, con un enfoque intercultural, lleno de valores significativos. Contribuyendo de manera específica en desarrollo de los lenguajes verbales, no verbales, gráficos y artísticos son fundamentales para que las niñas y los niños se comuniquen, convivan e interactúen entre sí y con otras personas de su escuela y comunidad al compartir en contextos y situaciones diversas sus ideas, inquietudes, pensamientos, sentimientos, estados de ánimo, gustos y opiniones que les permitan darse a entender y comprender a los demás, reconociendo que se enriquecen al desarrollar en conjunto sus habilidades lingüísticas al mismo tiempo que aprenden sobre el mundo.

## **La importancia del arte en la educación preescolar**

Durante el trayecto en la asignatura la Expresión y apreciación artística: cantos, ritmos y juegos. Es una materia totalmente indispensable para el actuar docente, desde el punto de vista pedagógico se considera que es la base para crear estrategias efectivas para el aprendizaje de los niños y niñas durante su etapa preescolar, siendo vital forjando su atractivo, derivando de las artes. Tomando en cuenta a los alumnos y alumnas como principales protagonistas del aprendizaje considerando el entorno sociocultural y el desarrollo cognitivo, psicológico, físico y emocional de las y los estudiantes. Con las estrategias anteriormente establecidas.

Me di cuenta, gracias a lo aprendido, de la importancia que tiene el considerar y tomar en cuenta de una manera significativa la cultura, ya que en la nueva era de globalización es un pilar fundamental para forjar relaciones sanas y concisas dentro del ambiente educacional; relevando los valores como el respeto y la solidaridad con ellos. A favor de la materia, con el juego, el canto y el baile se lleva a cabo una convivencia digna

A través de los conocimientos antes dichos se crean estrategias efectivas para el aprendizaje a de los niños, que tengan una intención que impide sus capacidades al máximo, desarrollándose de manera adecuada, y pudiendo actuar de una forma eficaz ante sus necesidades y dificultades a través del arte, siendo más que una herramienta, a ser parte formal de la pedagogía de las educadoras. Las actividades artísticas fomentan el desarrollo intelectual de los niños y algunos de sus beneficios en esta área. Estimulan ambos lados del cerebro. Aumenta la capacidad de memoria, atención y concentración de los niños. Leen mejor y tienen mejor rendimiento en clases de matemáticas y ciencias.

El arte es una forma de expresión que aporta muchos beneficios a los niños y niñas ya que mejora la comunicación. La pintura, por ejemplo, puede convertirse en una excelente forma de comunicarse con los demás y con uno mismo. A los niños y

niños pequeños, sobre todo, les resulta más sencillo dibujar una idea que expresarla con palabras.

Aumento de la autoestima. Los niños y niñas pueden elaborar pinturas, esculturas, dibujos o hacer teatro o danza, por ejemplo. Todas estas actividades les ayudarán a sentirse realizados y a ver el resultado de su trabajo. El refuerzo de su autoestima es fundamental para que se sientan bien y se desarrollen de forma sana.

Impulso de la creatividad. Las actividades infantiles enfocadas en el arte son un impulso para su creatividad e imaginación. Formación de su propio criterio. Los niños y niñas pueden visitar museos, ir al teatro, al cine o a espectáculos de danza, entre otros, e ir formando un criterio propio sobre lo que les gusta y lo que no y sobre la obra de determinados autores.

Incremento de la concentración. Crear un dibujo o pintar son actividades que requieren concentración y esa concentración beneficiará a los niños en todos los ámbitos de su vida presente y futura. Ayuda con la coordinación. Elaborar una pintura o un dibujo, por ejemplo, requiere una coordinación mano-ojo que favorece la motricidad de los niños y niñas.

Aporta a el conocimiento de la historia. Cuando los niños y niñas estudian arte en el colegio descubren su pasado y todas las expresiones artísticas que existían, esto les ayuda a conocer la historia y a tener interés por ella. Asimismo a el aprendizaje de valores. El arte para niños y niñas ayuda a que aprendan valores como el esfuerzo o la dedicación, que podrán enriquecer otros aspectos de su vida.

Para el uso de los sentidos. Hay dos sentidos que se pueden desarrollar especialmente en los niños y niñas con el arte: el tacto y la vista. Una buena idea para fomentar el interés por la expresión artística, es impulsar que hagan esculturas o cuadros con sus propias manos. Notarán el tacto de la pintura o del barro, y se divertirán.

El arte es una de las actividades que más diferencian al hombre del resto de los seres vivos, siendo una pieza clave en nuestro desarrollo y evolución como especie. Diversos estudios sostienen que la enseñanza de las bellas artes, desde los primeros años de un niño, lo ayudan a desarrollar numerosas habilidades que lo acompañarán a lo largo de su vida. Por este motivo, la educación artística debe ser una pieza fundamental en la formación académica de los niños y no únicamente un complemento

## Conclusión

En conclusión, se define y se observa detalladamente la gran importancia que tienen estos conocimientos sobre el arte para la formación como educadoras agentes de cambio, reconociendo la relevancia que se tendrá en este aspecto y el dominio de estos conocimientos para poder crear pedagogías capaces de forjar a niños para que alcancen un desarrollo personal e intelectual de origen vital en sus adentros.

El arte es importante en la educación infantil porque puede ayudar a los niños a desarrollar su creatividad y su capacidad de expresión. Además, el arte puede ayudar a los niños a comprender mejor el mundo que les rodea y a desarrollar habilidades como la observación, la interpretación y la resolución de problemas.

El arte también puede ser una forma efectiva de aprendizaje para los niños, ya que pueden explorar diferentes técnicas y materiales de manera lúdica y divertida. Además, el arte puede ser una actividad terapéutica para los niños, porque les permite expresar sus emociones y sentimientos de manera saludable.

Algo que cabe recalcar es que dentro de la educación preescolar se implementa el darles la oportunidad de experimentar con diferentes técnicas y materiales, dejamos que prueben diferentes tipos de pintura, papel y otras herramientas para que puedan descubrir qué les gusta más.

También se les puede enseñar sobre diferentes artistas y estilos, mostrándoles obras de arte de diferentes épocas y lugares del mundo y hablarles sobre los artistas que las produjeron. Para fomentar la creatividad y el pensamiento crítico se debe de dar la oportunidad de hacer preguntas y de expresar sus opiniones sobre el arte. Es importante recordar que cada niño es diferente y puede tener intereses y habilidades diferentes cuando se trata de arte. Lo más valioso es fomentar el amor por el arte y darles la oportunidad de explorar y aprender de manera divertida.

En resumen, el arte es fundamental en la educación infantil porque puede ayudar a los niños a desarrollar su creatividad, su capacidad de expresión y su comprensión del mundo que les rodea, y puede ser una forma efectiva y divertida de aprender y expresar sus emociones.

## Rúbrica de Artes

Criterios	El trabajo es extraordinariamente creativo	El trabajo es muy creativo	El trabajo es creativo	El trabajo es algo creativo	El trabajo es poco creativo	El trabajo no es creativo
Niveles	10	9	8	7	6	5
Creatividad	El trabajo muestra una gran creatividad y una muy buena información	El trabajo muestra creatividad y buena información	El trabajo muestra creatividad e información	El trabajo muestra poca creatividad e información	El trabajo presenta muy poca creatividad e información	El trabajo no presenta creatividad y falta de información
Fluidez e información	El trabajo presenta una gran cantidad de ideas novedosas en cuanto a la información	El trabajo presenta una buena cantidad de ideas en cuanto a la información	El trabajo presenta una cantidad de ideas en cuanto a la información	El trabajo presenta poca cantidad de ideas en cuanto a la información	El trabajo presenta muy pocas ideas en cuanto a la información	El trabajo no presenta ideas en cuanto a la información